
一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一
一一一一一一一一一一

一一一一一一一一
一一一一一一一一
一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一一

駿 步 灣 區

三屆馬王金鎗六十榮休
9．22齊來沙田馬場歡送

【大公報訊】三屆香港馬王 「金鎗六
十」 光榮退役，之後將在日本展開退休生
活。為表彰這匹馬壇良駒的輝煌成就，香港
賽馬會將於9月22日星期日在沙田馬場為
「金鎗六十」 舉行榮休歡送儀式。

當日是 「金鎗六十」 最後一次在港公開
亮相，馬迷請把握機會齊來沙田馬場親睹其
風采，歡送良駒。沙田馬場由上午11時起開
放入場，首場賽事於下午1時開跑。公眾凡
穿着包含 「金鎗六十」 或其綵衣設計元素的
上衣，或戴上 「金鎗六十」 打氣圍巾，可免
費進入沙田馬場公眾席。 「金鎗六十」 榮休
歡送儀式於第五場後，即下午3時10分舉
行。當日焦點賽事為第七場總獎金達420萬
港元的三級賽慶典盃（1400米讓賽），
「金鎗六十」 亦是2020年慶典盃盟主。

限量版紀念包 贈500入場馬迷
「金鎗六十」 廣獲世界馬壇譽為 「香港

之光」 ，牠憑藉速度、靈巧、爭勝心與 「我
做得到」 的精神，屢次在賽場上締造佳績，
成為香港的標誌及賽馬運動的佼佼者，其在
賽場上的競技風範，緊扣無數本地及海外觀
眾的心弦。 「金鎗六十」 現年九歲，在港取

得26場頭馬，冠絕其他香港賽駒，累計贏得
總獎金高達一億六千七百一十七萬港元，是
目前全球贏得最多獎金的賽駒。

歡送儀式上，騎師何澤堯將會策騎 「金
鎗六十」 ，與馬主陳家樑及練馬師呂健威一
同現身馬匹亮相圈，向 「金鎗六十」 的支持
者致意。馬會屆時會頒發終身成就獎的獎座
予馬主陳家樑，以肯定 「金鎗六十」 的矚目
成就。

當日下午5時，入場人士可以參加 「沙
田馬場日日賞」 有獎問答遊戲。首500名最
快提交正確答案的參加者可獲一份指定 「金
鎗六十」 限量版紀念禮品包，內附 「金鎗六
十」 匙扣、 「金鎗六十」 T恤及小馬摺疊環
保袋。

另外，當日沙田馬場亦設有 「金鎗六
十」 專題相片展覽，展出馬兒勝出十場一級

賽的歷史時刻。入場人士凡在社交平台以指
定標籤#FarewellToGoldenSixty分享關於
「金鎗六十」 的難忘片段，均有機會贏取一
隻 「金鎗六十」 造型的指定小馬公仔，名額
2000份，先到先得，換完即止。

為慶祝 「金鎗六十」 榮休，於9月14日
至22日期間，馬會 「馬場有禮」 指定銷售點
將以優惠價發售指定 「金鎗六十」 T恤及打
氣圍巾；凡購買任何指定 「金鎗六十」 T恤
或打氣圍巾，均可獲贈指定的 「金鎗六十」
明信片及特別優惠換領券，憑券於9月22日
在沙田馬場 「馬場有禮」 即可享額外六重優
惠。產品或禮品數量有限，先到先得，換完
或售完即止。詳情請參考活動網頁的有關條
款及細則。

三屆香港馬王 「金鎗六十」 宣
告結束競賽生涯。馬主陳家樑說：

「對我和家人來說， 『金鎗六十』 不只是一匹賽駒。
牠既是我們的良伴好友，也是實至名歸的冠軍。觀看
牠出賽是我人生中最快樂的事之一。」 練馬師呂健威
回憶道： 「我很榮幸能夠訓練一匹這般優秀的賽駒。
『金鎗六十』 為我們馬房以至香港賽馬帶來莫大榮
耀，牠的鬥心無與倫比。」

騎師何澤堯表示： 「策騎如此佳駟可謂機會千
載難逢。 『金鎗六十』 不但是極為出色的運動員，鬥
心也十分強悍。我希望感謝牠在賽場上信任我，也很
感恩我們一起經歷的非凡時刻。」

「金鎗六十」 在香港面對新冠疫情的難關時屢
創佳績，獲譽為 「香港之光」 ，足證牠在香港馬壇的
超然地位。

香港賽馬會將於9月22日在沙田馬場賽馬日舉行
「金鎗六十」 的榮休歡送儀式，屆時將會頒發終身成
就獎的獎座予馬主陳家樑，以表彰 「金鎗六十」 的輝
煌成就。此外，當日也會上演焦點賽事慶典盃。

香港賽馬會行政總裁應家柏表示： 「 『金鎗六
十』 是香港賽馬史上最偉大的賽駒之一。牠的加速力
無與倫比，不但令無數本地菁英俯首稱臣，更是擊退
了不少來自世界各地的頂級佳駟，讓牠成為一匹一生
難得一遇的佳駟。儘管馬兒的光輝競賽歲月經已告一
段落，但我們會永遠感激牠，並一直銘記牠的非凡成
就。」

「金鎗六十」 退役後將先前往澳洲，再在日本
北海道的北方牧場享受退休生活。大公報記者 馮京
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▶ 「金鎗六十」 在港取得26場頭
馬，累計贏得總獎金高達一億六
千七百一十七萬港元，是目前全
球贏得最多獎金的賽駒。
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「金鎗六十」戰績彪炳
（部分）

•在港取得26場頭馬

•香港馬王（20/21、21/22及22/
23年度馬季）

•最受歡迎馬匹（19/20、20/21、
21/22及22/23年度馬季）

•最佳一哩馬（20/21、21/22、22/
23及23/24年度馬季）

•最佳四歲馬（19/20年度馬季）

•最佳中距離馬（20/21年度馬季）

•本港唯一摘下十項一級賽錦標馬
匹

•歷來全球贏得最多獎金賽駒

•累計總獎金1億6717萬港元
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大公報記者 余風、蘇荣（文） 融媒組、盧剛昌（圖） 余風、鄧浩朗（視頻）

本港不少地方行人路旁有種植樹木，綠化環境，亦為途人
遮擋陽光；但另一邊廂，大樹樹根四處伸延，令部分地

面拱起，構成陷阱。大公報記者日前走訪全港各區，發現不少
日久失修的行人路，大樹樹根外露，迫爆路磚，令行人路凹凸
不平，行人隨時被絆倒，對老人家及行動不便人士更危險。

有樹木專家直言這是樹木錯種的後果，除令行人路陷阱處
處，更警告若遇上強風，大樹隨時被吹塌，造

成人命傷亡。立法會議員直指於行人路植樹欠缺規劃，建議當局應
盡早制定合適的政策，由挑選樹苗至栽種及護養需有系統的規劃。

各區行人路都有樹根 「迫爆」 路面問題，
影響行人。大公報記者日前行經何文田太平
道，發現有多棵大樹因生長空間不足，樹根逼
起路磚，部分地磚更鬆脫，留下大條隙縫，行
人在崎嶇不平的路面步行，稍有不慎隨時絆
倒。黃大仙富美街嘉強苑門外亦種有一棵大
樹，樹根佔據不少路面，令行人路隆起及收
窄，只剩下僅夠一部輪椅通過的空間；深水埗
保安道街市對出的順寧道亦有大樹樹根令路磚
「谷起」 ，行人路多處高低不平，途人經過皆
步步為營。

議員：應制定長遠改善方案
來到香港島，記者在柴灣怡順街的休憩空

間，發現多棵樹木的樹根與地磚爭奪空間，令
地面翹起；同區怡盛里的大樹旁亦有隆起的石
屎地面，並出現偌大的罅隙。

大公報記者日前亦走訪上水、粉嶺、大埔
及沙田等地，發現行人路凹凸不平問題普遍。
其中在上水智昌路公共圖書館旁的行人路，樹
根伸延至行人路令部分路段隆起，行人經過不
平坦的行人路都要小心翼翼。另外，在港鐵車
公廟站近城門河附近一段行人路都種滿了樹，
而樹根在路磚下生長至地面，令整段約百米的
行人路歪歪扭扭地翹起，而上址為區內居民散

步及跑步的熱點，人流頻繁。大埔運頭街亦有
類似情況，市民都要避開不平地面通過。

路面不平問題困擾市民，滿頭白髮的鄭女
士表示，各區均有路面不平的情況，而她亦曾
被不平坦的行人路絆倒跌傷膝頭；市民朱女士
亦指曾被凹凸不平的路面絆倒而受傷。

「其實一直以來都有不少輪椅人士反映及
投訴行人路面不平。」 關心肢體傷殘人士需要
的樂延協進社外務副主席蘇永通接受《大公
報》訪問時表示，行人路凹凸不平的問題在舊
區較常見，而這些地區長者及輪椅使用者較
多，對他們而言甚為不便。他坦言若行人路因
樹根而拱起，部分輪椅甚至電動輪椅難以通
過，無奈只能繞經馬路。

路政署：安排盡快維修路面
「過往都有接獲不少市民反映，這些問題

各區均有發生。」 立法會環境事務委員會主席
劉國勳表示，有關行人路上的大樹存在歷史因
素，由於部分不適合遷移，隨着樹木越長越
大，根部不斷伸展 「谷爆」 地磚，行人路出現
高低不平，相關部門需跟進處理。

路政署發言人表示，該署在2021、2022
及2023年，分別接獲5000多宗、4000多宗及
6000多宗有關行人路路面不平或破損的投訴

個案，而該署沒有關於受有關情況影響的人數
資料。發言人又指，就《大公報》反映近20處
地點行人路路面不平的情況，該署已在較早前
完成其中七個地點的路面維修工程，並已展開
其中三個地點的維修工程。至於其他地點，該
署已安排盡快維修或正與相關樹木護養部門跟
進。

新聞追蹤
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樹根在花槽下生長，最終 「谷
起」地磚，令行人路起伏不平，有關

情況已存在多年。熟悉樹木管理的康樂事務學會（亞太
區）會長張兆榮表示，問題源於當年誤選樹種，不適合種
於行人路上的大型樹種不斷生長下，樹根向花槽外的範圍
不斷擴展，而行人路面通常用磚塊鋪砌而成，令路面拱
翹。 「當風一大的時候，大樹更會連根拔起塌下來。」他
直言相關樹木並不穩固，遇上強風，隨時有倒塌的危險。

張兆榮解釋，不少種於行人路的樹木，如藍花楹及鳳
凰木等均屬大品種的樹木，樹根屬板根，在行人路上栽
種，肯定會 「谷爆」行人路路磚。張又指出，因地下的樹
根沒有足夠的地方生長，樹木在次級生長的情況下，重心
會向上移動，而擁有20、30米大樹冠的樹木， 「當風季來
臨，便會整棵塌下來。」他指不少地區都有錯種樹木的情
況，存在樹木危機。

張兆榮建議可種植樹種較矮小的黃花或紅花風鈴木，
或黃金葡萄樹，達至美化行人路之餘，塌樹風險或對行人
路的影響亦較少，而且容易管理及修葺。

部分樹木不宜種路旁
遇強風連根拔起

專家之言

▶▶在何文田太平在何文田太平
道道，，有大樹樹根有大樹樹根
向行人路伸延並向行人路伸延並
逼起路磚逼起路磚，，行人行人
經過若不小心經過若不小心，，
隨時絆倒隨時絆倒。。

掃一掃有片睇

多區樹根谷爆地磚
絆倒行人陷阱多

▲9月22日當日，入場人士可參加 「沙田馬
場日日賞」 有獎問答遊戲。
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